

発行日 : 2024年3月吉日

玉川小学校 PTA 会長 稲葉 和弘

I 月度 PTA だより

能登での大きな地震や羽田空港の滑走路の事故など不安な年の始まりとなりました。被害に遭われた方々の生活が1日も早く平穩に復することをお祈り申し上げます。また、児童たちには日々の大切さを感じながら残り約3ヶ月となった今年度の学校生活を過ごして行って欲しいと感じています。さて、第9回の実行委員会を下記内容にて実施しましたのでご報告をさせていただきます。

記

第9回実行委員会

参加: 学校代表(3名)・正副委員長(6名)・役員(6名)

日時: 1月13日(土) 10:00~10:40

場所: 2階多目的室

議題: ①会長挨拶 ②校長先生挨拶 ③案件(委員会活動報告他) ④学校行事関係

①会長挨拶

2月3日の実行委員会は書面での開催とお伝えしていましたが、対面での実施に変更させていただきます。また、3月の実行委員会も対面で行います。12月の実行委員会が書面での開催だったため時間が空いてしまいましたが、玉川委員会の皆様、ふれあい祭お疲れさまでした。通勤帰りの南武線で以前役員をしていた3年生の保護者から、すごく楽しかったと子供が喜んでいました。去年もとても楽しかったので今年も楽しみに待っていたというお話を伺い、昨年と今年の玉川委員長のおかげで、玉小の新しい文化が出来上がってきているように感じられ、とても嬉しく思っています。今年度の活動も残り少なくなりましたが、今後もPTA活動へのご協力をよろしく願います。(副会長)

②学校長挨拶

今年もよろしく申し上げます。2024年に本校は120周年を迎えます。新しい年を迎え、玉川小学校120周年記念事業もいよいよ本格的になってくると実感しています。また、川崎市政100周年の年でもあり、学校のお祝いと川崎市のお祝いが重なるのでいい年にしたいと考えています。

また、学校としては次年度のことを考えていく時期になっています。具体的には2月から次年度の方針の検討が動きはじめます。まず、教育委員会の行事や校長会の行事、先生の研修を行う総合教育センターの予定がはっきりしてくるのが2月です。次に、先生の異動、新年度の正確な児童数などが分かってきます。そこから次年度の体制を本格的に検討していくようになります。今年度はモジュールを始めたり、高学年には専科を増やしたり取り組んできました。来年度についても同様に考えており、今年度の学習の方針から大きく変更することは予定していませんが、学校を取り巻く状況で方針が変わってくることもあるかもしれません。変更に関する情報等が分かりましたら皆様にもお伝えしていきたいと思っています。

最後に、大谷選手からのグローブが届きました。6年生から順に教室で見てもらっており、今は4年生のところまで進みました。全クラスが見終わってから、休み時間に野球やキャッチボールという訳にはいかないので、体育のTボールやクラブ活動、学年集会での活用を想定しています。このグローブでフライをキャッチ成功した時点でチェンジするなど、オリジナルルールを考え取り入れながら、幅広く楽しく子どもたちに使ってもらいたいと考えています。今年もみなさんのお力をお借りしながら学校運営を進めていきたいと思っていますので、よろしく申し上げます。

③案件

各委員会活動報告

【校外委員会】

2回目のポスターを貼り終え、景品配布も済んだため、今年度のあいさつ運動は終了となります。12月に交通安全母の会年末 交通事故防止運動に参加しました。今後は3月に交通安全母の会に参加予定です。（委員長）

【玉川委員会】

みなさんに協力していただき、大きな怪我などなく無事にふれあい祭ができ、ありがとうございました。委員会でも振り返りと反省会を実施しましたのでお伝えします。大きな問題点としては、ふれあい祭がどのように開催するかという開催形態や方針を事前にPTA役員と学校から示してほしかったという思いがあります。例えば飲食するかしらないかや保護者の参加などの決定に関して、玉川委員会に権限があるものと考え多くの時間を割きましたが、決定権はPTAと学校にあるということが後から分かり、様々なことの決定に掛けた時間が無駄であったと感じました。また、委員会のメンバーには昨年度のふれあい祭を経験した方がおらず、すべてが手探りで活動となってしまったので、経験した方が何人か残っている状態が好ましいと思いました。もしくは、経験のある方のアドバイス等があればもっとスムーズに準備を進められたのかとも思いました。また、当日の運営をした際に、ボランティアの方から質問があると、その方へ説明をする必要があるが、説明をしているとブースの全体の運営が滞ってしまうという状況になりました。各ブースに少なくとも説明担当と運営担当の倍の人数が必要だったと感じています。当日初めてふれあい祭を経験するボランティアの方には全体を把握することはできないので、こういう時にどうすればいいかの判断を委ねられるのが委員だけという状況では当日の運営がままならないことが多く苦慮する場面がありました。ボランティア希望の方々の当日の参加を事前に出来るだけ把握することや、委員の人数をもっと増やす等をしなければ、安全を確保しながら、運営することはとても難しいことだと思いました。ボランティアの方からは子供たちと一緒にできて楽しかったという意見や、子供たちから楽しかったという声を聞くことができ嬉しく思っています。他に気になった点は、低学年の児童が普段の学校生活で行ったことのないような3階フロアになかなか行けず困っている様子を見かけたので、階段付近に誘導する人員を充実させた方がいいと感じました。また、ゼロスタートの運営が多かったため、みなさんにご迷惑をおかけして申し訳なかったとも思っています。ご協力ありがとうございました。(委員長・副委員長)

最初に役員と委員会で話を詰めていなかったことで委員の皆様には大変ご迷惑をおかけしたと思っています。無事開催していただき誠にありがとうございました。(副会長)

【厚生委員会】

前月の活動内容については、ベルマーク集計と資源回収看板の点検をしました。。前回からも継続中ですが、資源回収場所の地図更新作業を今年度中に終わられたらと考えています。ベルマーク回収は12月末までに終了したいと考えています。。集計ボックスのある店舗へのあいさつはこれから行きたいと思っています。(株木下から資料が届いているため、環境局からのものとあわせて半期分の集計を報告したいと思っています。(委員長)

※ベルマークポイントで購入したデジタルカメラが学校に届いたので、委員長から校長先生へ渡していただき皆が拍手を送るという簡易的ではありますが贈呈式を行いました。

【あいさつ委員会】

1月は4回あいさつ見守り運動を実施しました。寒い時期になったためか、子供たちの通学時間帯が遅くなっています。普段は8時20分頃には児童の登校が終わりますが、それより遅い時間まで児童の投稿が続くので、いつもより解散が遅くなることもありました。児童の安全のためには実施時間を検討する必要性も感じています。1月は2回のあいさつ見守り運動を実施予定です。(委員長)

【卒業対策委員会】

12月の活動内容は資料の通りです。無事卒業記念品の発注ができました。内容はドクターグリップ、赤ペン、黄色の蛍光ペンの3点セットで小さな透明なポーチに入れて渡す予定です。1月はDVDカメラマンと先生との打ち合わせ、手紙の配付、1月末に記念品が職員室前に納品予定となります。先ほど2月頃から来年度の体制に向けて動き始めると伺いましたが、記念品購入費用については今年度予算面で苦勞したので卒業対策費の金額を増やすことを検討していただきたいと考えています。(委員長)

来年度の引き落とし計画を事務と検討中しています。卒業対策委員会として想定できる具体的な金額を提示してもらえると助かるので、別途相談させてほしいです。(教頭先生)

120周年記念行事があるため来年度は修学旅行が前期になる可能性があります。そのため集金時期も前倒しとなる見込みです。そういったことも含めて時間をかけて相談させていただくといいと思っています。

【その他】

昨年まで、来年度の委員及び役員の情報収集の場として推薦委員会を開催していました。本年度から委員会や役員への参加は立候補制になったため、本来であれば推薦委員会は不要なものとなっていますが、PTA規約を変更することを失念していたため、規約に則って今年度も推薦委員会を実施する必要があります。以前は実行委員会後に別途実施をしていましたが、今年度からは実行委員会内で情報収集や情報共有をしながら進めていきたいと思えます。形式的な感じになってしまいますがお付き合いいただきたくお願い致します。（推薦委員長）

【区Pより】

以前、御幸小学校の心臓病を患った女の子に対する募金活動への協力をPTA便りに載せたました。無事に手術が終わり、今年のお正月は自分のお家で過ごせるほど回復してきていると、中原区PTA協議会から報告がありましたので、この場で皆さんにお伝えさせていただきました。

【会計役員より】

2月以降の各委員会で出納帳の作成や領収書の持参など会計の精算をしてもらうこととなります。不備があった場合に委員長印が必要になるので、持参してもらえるとその場で訂正ができるので、委員長印の持参をお願いします。

【側溝清掃】

12月に側溝清掃を実施しました。暑さや台風による延期により今年度は秋開催となったため、落ち葉が多く苦労した部分がありました。濡れていない部分では落ち葉集めを楽しむ子どもの様子も見られたので秋に実施するのも面白いですが、作業効率を考えると葉が落ちる前に実施した方が良かったとも思いました。（役員）

④学校行事関係

1月・2月の行事予定表に基づき教務主任から説明をしていただきました。

2月3日(土)実行委員会は書面開催から対面開催に変更となります。2月24日(土)に予定されていた実行委員会は三連休の中日なので3月2日(土)に対面での開催に変更となります。1月19日から26日には書初め展を実施予定です。保護者の皆様には授業参観の際に見ていただきたいと思っています。また1月19日は6学年の児童へ藤嶋先生のお話の会があります。藤嶋先生はご近所にお住いの科学者です。光が当たると除菌や有機物の分解などをしてくれる光触媒の研究をしている方で、ノーベル賞も夢ではないのではないかと噂もあります。その方から科学を交えた生き方のお話をさせていただきます。(教務主任)

校外委員長及び副委員長は入学式に参加するものと聞いていますが、日程は決まっていますか?新入生へのPTAからの記念品を渡すことになっていると聞いています。(委員長)

入学式は4月5日(金)に実施します。(教務主任)

以上

役員・各委員会へ忌憚ないご意見を下記アドレスまでお寄せ下さい。

皆様の一言でより素敵な玉川小学校にしていきたいと思います。

pta.gyokusen@gmail.com

★あいさつで 心と心が あくしゅする★